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Abstract (en)
[origin: ES8600416A1] A method and apparatus for accelerating solid particles entrained in a carrier gas so as to maximize the velocity of the
particles at the output end of a duct is presented. This maximized or optimal acceleration is achieved by varying the cross section of the duct over
at least the last 5 meters upstream from the opening thereof. Preferrably, the cross section of the duct should continuously increase i.e. diverge,
towards the opening. This diverging cross section is preferrably in accordance with a nonlinear function of the length.

Abstract (fr)
Un dispositif d'accélération de particules solides en supension dans un gaz comporte une source de gaz sous pression, des moyens de dosage du
gaz et des particules solides et des conduits d'amenée du mélange gaz/particules solides qui débouchent sur une lance. Les conduits d'amenée ou
la lance présentent des parties sur lesquelles la section varie. L'angle que fait l'axe du conduit ou de la lance avec une tangente, se trouvant dans
un plan passant par l'axe du conduit ou de la lance, au profil intérieur du conduit ou de la lance 20 varie sur au moins 5 m la long du conduit ou de
la lance. Dans une variante préférentielle, uniquement le profil de la lance présente ladite variation d'angle; l'angle peut augmenter continûment sur
au moins 5 m en direction de l'embouchure ou alors être d'abord négatif, augmenter continûment, passer par zéro et augmenter continûment en
direction de l'embouchure.
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